

注目の11月模試の結果は

学年主任より

模試デジですでに結果を見た人もいると思います。プリントされた個票はまだ届いてませんが、成績の概要は分かりました。数ヶ月前から1年11月模試はこれからの進路実現と関連性が高いと、担任の先生や学年通信を通して伝えてきましたが、さて結果はどうだったでしょうか。生徒一人一人を見ると大きく伸びた人、少し伸びた人、少し下がった人、大きく下がった人などそれぞれですが、西高1年生全体としては、7月の模試よりも良くなっています。

具体的にいうと、国数英の3教科で全国偏差値50(全国平均)以上の方が7月の模試で23人だったのが今回は36人に増えています。その部分だけでなく、全体的には、下がった人より、上がった人の方が多いということです。

これは、意識が変わって、学力をつけようとした生徒が増えたということですから。いい傾向です。いいぞ1年生。この調子で頑張ろう。



●全国偏差値を意識しよう

さて、西高の1年生だけでなく、全国の1年生で「11月模試は大切だ」という指導がなされています。本校でも皆さんの学習意欲が高まるように様々な指導をしています。全国の高校でも同様です。そして全国的に学習の量と質が高まっているのです。私が言いたいことが分かりますか。つまり、自分の学習の量と質を高めても、全国の高校生と同じ高め方では、偏差値は前と変わらないのです。それ以上に高めないと偏差値は上がらないということです。生徒からたまに「以前より勉強しているのに偏差値が上がらない」という言う声を聞きますが、それは、全国の高校生も勉強しているからなのです。

●疑問があったら質問しよう

新たに参考書や問題集を買う必要はありません。毎日の朝自習・予習・授業・復習・宿題に「主体的」(茂野吾郎の主体性の話を思い出してみよう)に取り組むことで学力は必ず伸びます。最近、授業が終わってからとか、放課後に質問に来る生徒が増えました。いい傾向です。まずは自分で調べたり考えたりして、あるいは友人に聞いたりして疑問を解決しよう。それでも解決できないときは、先生方に質問してください。先生はしゃべる参考書です。しかも一人一人に合わせた解説をしてくれます。これを使わない手はありません。

1月模試に向けてさらなるギアチェンジを期待しています。

「進路講演会」 11月7日(水)
講師：山形大学 門馬甲兒 氏
門馬先生のお話はとても刺激的で、「今、やらなくてはマズイ」と思われる貴重な内容でした。その中からいくつか取り上げてみます。



・英数国が2年生までに不得意なら3年間得意になることはない。とにかく1・2年生では英国数が大事。
・入試とは、人生において最初の訓練の場。苦手な教科を頑張った人が大学に合格できる。社会人になったときに嫌な仕事も頑張れる人材となる。
・分からないことをそのままにしないで調べることで、何でこうなるか考えて勉強することで学力が上がる。
・やっぱり国立公立大学は恵まれている。私大にもいい大学はたくさんあるけれど、国立公立大学は授業料は安いし、ST比(先生1人あたりの学生の数)で優遇されている。

■12月の行事予定■

日	曜	予 定
1	土	GTEC
2	日	
3	月	SC
4	火	あいさつ運動(~5) 高総文祭実行委員会
5	水	
6	木	
7	金	こじか保育園訪問
8	土	
9	日	
10	月	SC
11	火	自転車走行指導(~12)
12	水	
13	木	
14	金	高総文祭リハーサル
15	土	高総文祭リハーサル
16	日	福島県高総文祭活動優秀校公演(県文化センター)
17	月	SC
18	火	
19	水	水②~⑤、大掃除、終業式、清掃ボランティア
20	木	冬季休業(~1/8) 冬期課外
21	金	冬期課外・デザ科課外 「デザ科卒展」~24
22	土	冬期課外・デザ科課外
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	冬期課外・デザ科課外
26	水	冬期課外・デザ科課外
27	木	
28	金	仕事納め
29	土	閉庁~1/3
30	日	
31	月	

SC…スクールカウンセラー来校日

1月の主な行事予定

- 9日(水) 始業式
- 11日(金) 実力テスト
- 19日(土) 進研模試
- 31日(木) I期選抜(生徒休業)

2学期の成績が出ます。提出物は大丈夫？

期末考査が終わり、気分的には冬休み、という人もいるのではないのでしょうか？

近日中に2学期の成績が出ます。

万が一、1科目でも成績不良科目(赤点)があった場合、進級に向けて心配が大きい状況ですので、冬季休業中に三者面談を実施します。

●ポートフォリオの入力について●

入学して8ヶ月が経ちました。自分が参加した活動、部活動の大会結果など、覚えていますか？

1学年全体で、近日中にベネッセマナビジョン・e-ポートフォリオの入力を行います。ログインIDとパスワードの確認をしておいて下さい。まだ登録していない人はすぐに登録するか、ログインIDが書かれているカードを準備しておいて下さい。

● 私が選んだ理系は、文系に比べて勉強内容が難しいことが改めて分かった。同時に、今の勉強量では全く足りないと思った。国立に行きたいと思っているの、隙間時間を利用したいと思う。

● 国数英で不得意教科を作らない、という言葉が頭に残った。親と全く違う時代に生きていくので、それに対応した進路を考えたい。また、親のためにも国立に入るようにしたい。高校卒業後の進路で人生が決まるので、頑張っていきたい。

● 進路講演会の感想より…

● 今日の講演の内容を親にも伝え、今の社会状況を知って貰うことが必要だと思った。

● 講演を聞き、自分の学習方法を見直す必要性を感じた。2年になるまでに数学の苦手意識を克服するため、テスト前の勉強はもちろん、授業後の復習に励みたい。何でこうなるのか考えながら学習することを意識して、質の高い勉強をしたい。分からなかったことや不思議に思ったことをそのままにせず、納得できるまで調べたり、先生に質問したりするようになりたい。

冬のオープンキャンパスへ行こう♪

この季節にオープンキャンパスを実施する大学もありますので、気になる大学があったら参加を検討してみてください。県外の大学などは、冬休み中であれば町の様子なども含めてゆっくり見て回ることができると思います。将来のために、旅行がてら、オープンキャンパスに行く計画を立ててみよう！